

Einleitung.

In diesem Büchlein werden Euch, liebe Kinder, allerlei Abenteuer erzählt werden, die der Freiherr von Münchhausen abends im Kreise seiner Freunde bei einer Flasche trefflichen Weines zu erzählen pflegte. Bei den meisten derselben werdet Ihr den Kopf schütteln und sagen: „Das kann doch unmöglich wahr sein.“ Nun, wir wollen das nicht näher untersuchen, die Hauptsache ist und bleibt die, daß diese Geschichten Euch dann und wann eine vergnügte Stunde bereiten und daß Ihr einmal herzlich lacht. Wenn das der Fall ist, so hat das Büchlein seinen Zweck erreicht. Und nun noch einiges über den Freiherrn v. Münchhausen. Manche werden glauben, der Freiherr gehöre in das Reich der Fabel; dem ist aber nicht so: Das Geschlecht der von Münchhausen ist eines der ersten Adelsgeschlechter Deutschlands, und viele berühmte und verdiente Männer sind aus demselben hervorgegangen. Der Freiherr aber, der einst alle diese lustigen und abenteuerlichen Geschichten zum besten gab, wurde im Jahre 1720 geboren, und starb 1781 auf seinem Gute Bodenwerder in Hannover. Doch, lassen wir ihn nun selbst erzählen!
